

## Palabras del Presidente de la Junta Directiva (\*)

Hace un poco más de cuatro años, en plena incertidumbre por el desarrollo de la pandemia, decidimos crear la Asociación de Pensionados del Grupo Empresas Públicas de Medellín, APEP, con un propósito claro: suplir la falta de representación oficial que teníamos los pensionados y jubilados ante la administración de EPM y, al mismo tiempo, mantener el vínculo entre compañeros con quienes compartimos años de trabajo, esfuerzo y dedicación en esta gran empresa que todos llevamos en el corazón.



Hoy, al mirar el camino recorrido, podemos decir con orgullo que hemos cumplido con esa misión. En este tiempo, no solo hemos compartido y trabajado juntos por nuestro bienestar, sino que también hemos defendido nuestros derechos, especialmente en la lucha por la continuidad del servicio médico. Además, hemos aportado con nuestra experiencia para cerrar brechas de conocimiento en EPM y hemos fortalecido nuestro compromiso solidario, ayudando a que niños de escasos recursos en escuelas rurales inicien el año escolar con los útiles que necesitan.



Con 300 afiliados, APEP es hoy una asociación sólida, reconocida y con grandes perspectivas de futuro. Parece que fue hace mucho, pero la realidad es que, en poco tiempo, logramos materializar un sueño que nació en un momento difícil y que hoy es una realidad vibrante.

Las conferencias realizadas, las caminatas recorridas, las sesiones del club de cine, los paseos de integración y nuestras iniciativas solidarias reflejan el espíritu de unidad y cooperación que nos caracteriza. Pero no podemos detenernos aquí. Debemos seguir creciendo, adaptándonos a los nuevos tiempos y enfrentando con determinación los retos que tenemos por delante.

Uno de esos desafíos es la defensa del servicio médico. Como pensionados, merecemos su continuidad; un servicio de salud eficiente, accesible y de calidad que nos garantice una vida digna. No podemos permitir retrocesos en este derecho fundamental. Por eso, APEP seguirá participando activamente en las mesas de trabajo junto con la administración de EPM y los sindicatos mayoritarios de trabajadores activos, exigiendo lo justo y buscando soluciones que beneficien a todos.

Nuestra mayor fortaleza está en la unión. Cada uno de nosotros es una pieza clave en la construcción de una APEP más fuerte y más comprometida con sus afiliados. Queremos ampliar nuestras actividades, ofrecer más servicios, llegar a más personas y seguir trabajando por el bienestar de todos. La solidaridad y el compañerismo no terminan con la vida laboral; por el contrario, se fortalecen en esta nueva etapa que hoy compartimos.





También quiero destacar el apoyo y reconocimiento que hemos recibido de la actual administración de EPM, tanto para la realización de nuestras actividades como en el nombramiento de algunos afiliados en las juntas directivas de filiales del grupo empresarial. Este respaldo es un reflejo del respeto, el reconocimiento y la importancia que hemos ganado como asociación.

La asamblea que celebramos hoy es especialmente significativa, ya que elegiremos a la nueva junta directiva que guiará el destino de APEP en los próximos años. Es una gran responsabilidad, pero también una oportunidad para renovar nuestro compromiso y seguir fortaleciendo nuestra organización. Los invito a participar activamente en este proceso, a elegir con conciencia y a respaldar a quienes asuman este reto con la voluntad sincera de servir y trabajar por el bienestar de todos.

Finalmente, quiero expresar mi más profundo agradecimiento a la Junta Directiva saliente por su entrega y compromiso, y a cada uno de ustedes por hacer de APEP una asociación viva, con propósito y con futuro.

Sigamos caminando juntos, defendiendo lo que es nuestro y demostrando que la unión hace la fuerza.

Leonidas Mesa Gómez

(\*) Expresadas en la Asamblea General Ordinaria de marzo 6 de 2025



## Asamblea General Ordinaria de 2025

El 6 de marzo de 2025, en el Auditorio Himerio Pérez de EPM, celebramos nuestra asamblea anual en la cual se llevó a cabo la elección de nueva Junta Directiva, Comité de Ética y del Fiscal, para la vigencia 2025 – 2027. Además, presentamos el informe de gestión, los estados financieros de 2024 y el presupuesto de 2025.

Por otra parte, el 26 de marzo, en primera reunión de la junta elegida y de acuerdo con el estatuto, se definieron los cargos correspondientes, de la siguiente forma:

**Presidente:** Leonidas Mesa Gómez

**Vicepresidente:** Gloria Haidee Isaza Velásquez

**Secretario:** Abelardo A. Calderón G.

**Tesorero:** Iván Darío Gómez Fernández

**Vocal:** José Gastón Sanín Posada

**Vocal:** Javier Ernesto Ceballos Ochoa

**Suplentes:**

William Franco Jaramillo

Miguel Fernando Cardona Valencia

Luis Carlos Rubiano Ortegón

Alberto Iral García

El fiscal y los miembros del Comité de Ética elegidos en la Asamblea fueron:

**Comité de Ética:**

Mauricio García Patiño

Miguel Ángel Gómez Villada

María Isabel Gómez Ochoa

Héctor Pizarro Díaz (Suplente)

**Fiscales:**

Marisol Jiménez (Principal)

Gloria María Roldán (Suplente)

## ¡Haz parte del cambio! Únete a nuestros comités

En nuestra asociación cada voz cuenta y cada acción suma. Para fortalecer nuestro impacto y trabajar por el bienestar de todos, el estatuto contempla la conformación de comités de apoyo a la Junta Directiva.

Si tienes ideas, ganas de aportar y deseas compartir tu experiencia, te invitamos a unirse al comité que más te motive según tus habilidades e intereses:

- **Bienestar:** apoya iniciativas para mejorar la calidad de vida de nuestros afiliados.
- **Solidaridad:** contribuye en acciones sociales y de ayuda a quienes más lo necesitan.
- **Gestión del Conocimiento, Relacionamiento y Derechos:** fomenta el aprendizaje y la forma de compartir nuestra experiencia con ofertas de servicios. Defendemos los derechos de los pensionados.
- **Comunicaciones:** ayuda a informar a los afiliados y grupos de interés externo.
- **Financiero:** aporta a la sostenibilidad y buena gestión de nuestros recursos.



✦ ¿Preocupado por el tiempo? No se requieren reuniones constantes ni presenciales. Organizamos horarios flexibles y concertados.

💡 ¡Tu participación puede marcar la diferencia! Súmate y ayúdanos a construir una asociación más fuerte y solidaria.

Contáctanos para más información o para inscribirte en el comité de tu elección. ¡Te esperamos!

## Pago de cotizaciones pendientes a Colpensiones



EPM nos ha informado que realiza las gestiones para obtener los recursos presupuestales necesarios para pagar a Colpensiones las cotizaciones a pensión que, en su momento, no fueron efectuadas para un grupo de pensionados.

Dado el alto número de reclamaciones, estos pagos se realizarán de manera escalonada, organizados por grupos según la fecha en que se presentó cada solicitud.

Una vez EPM haga el pago correspondiente, cada persona recibirá los soportes necesarios, para que cada uno los presente ante Colpensiones para solicitar la reliquidación de su pensión.

Estaremos atentos a cualquier novedad y los mantendremos informados

## ¡Pongámonos al día con el Servicio Médico!

El cumplimiento de nuestras obligaciones es clave para garantizar la continuidad del servicio médico que recibimos. Actualmente, la deuda de los jubilados y pensionados asciende, aproximadamente, a 1.500 millones de pesos, lo que debilita nuestra posición como Asociación en las negociaciones en las mesas de trabajo con EPM para buscar soluciones y asegurar la prestación del servicio.



Si tienes saldos pendientes, te invitamos a ponerte al día. Puedes consultar tu estado de cuenta con Kerly Johana Montoya en el Servicio Médico o llamar al 6043807211 para establecer un acuerdo de pago.

Es importante que todos tomemos conciencia de nuestra responsabilidad y de los deberes como usuarios. Comparte este mensaje con compañeros y conocidos que no estén afiliados a APEP, ya que esta situación nos afecta a todos.

¡Cuidemos juntos nuestro bienestar y el acceso a un servicio médico de calidad!

## ¡Participa y disfruta! Actividades para nuestro bienestar y crecimiento

### Club de Cine: un viaje con los Grandes Maestros del séptimo arte

Una gran experiencia cinematográfica nos espera. El próximo miércoles 2 de abril, a las 2:00 p.m., damos inicio a nuestro primer Ciclo de Cine 2025, en el Auditorio Himerio Pérez de EPM, un espacio ideal para disfrutar del mejor cine en gran formato, el cual se extenderá hasta el 11 de junio.

En esta edición, en alianza con ASOPEN (Asociación de Pensionados de ISA), exploraremos la obra de los grandes maestros del cine. Comenzaremos con "Vértigo" de Alfred Hitchcock, una obra maestra del suspenso, y en los meses siguientes disfrutaremos de películas de directores legendarios como François Truffaut, Akira Kurosawa, Martin Scorsese, Roman Polanski, Ingmar Bergman, Stanley Kubrick, Wong Kar-Wai y Woody Allen.



Todos los miércoles de 2:00 a 5:00 p. m. (excepto el 16 de abril) proyectaremos una nueva joya cinematográfica, acompañada de un foro con expertos, quienes nos guiarán para descubrir la importancia y el impacto de estos cineastas en la historia del cine.

No te pierdas esta oportunidad de aprender, disfrutar y compartir. Invita a tus familiares y amigos, sin importar si estás afiliado a la asociación. El cine es para todos.

¡Te esperamos en el Auditorio Himerio Pérez para vivir juntos la magia del cine!

## Eventos de bienestar: vive, comparte y disfruta

Como cada mes, nuestro Comité de Bienestar prepara actividades especiales para que sigamos aprendiendo, disfrutando y fortaleciendo lazos entre amigos:



- **Charlas de interés:** cada segundo martes del mes, te invitamos a conferencias sobre salud, servicios públicos y actualidad nacional e internacional. Temas útiles para nuestro día a día.

- **Caminatas:** el tercer jueves de cada mes salimos a explorar paisajes cercanos. Un espacio para respirar aire puro y compartir buenos momentos.



- **Nuevas actividades:** este año sumamos más opciones. Ya iniciamos nuestro Club de Lectura, presencial y virtual, y un Curso de Jardinería. Según sea la acogida, traeremos más sorpresas.

- **Turismo urbano, regional y nacional:** junto con nuestro aliado Comfama, organizaremos dos salidas a destinos turísticos nacionales. En mayo viajaremos a los baños termales del municipio de Nariño, Antioquia, de tres días de duración. También, haremos recorridos turísticos a pie por zonas urbanas de Medellín, como la Comuna 13, el centro de la ciudad y barrios La Cona y Jardín.



- **Reuniones y encuentros de integración:** nuestras tertulias, tardes musicales, bailes y fiestas de integración serán la oportunidad perfecta para reencontrarnos y disfrutar en familia.

Te invitamos a ver más detalles en nuestra página [apep@com.co](mailto:apep@com.co)

¡Mantente atento a nuestras actividades y únete!

## Solidaridad en acción: juntos por la educación

En nuestra asociación la solidaridad es más que un valor, es un compromiso que transforma vidas. A través de nuestras diversas actividades como caminatas, bingos, tertulias y fiestas, organizadas por los comités de bienestar y de solidaridad, y con donaciones recibidas de los amigos, tenemos la oportunidad de recaudar fondos para una noble causa: llevar kits escolares a niños de escuelitas rurales con escasos recursos.



Este año entregamos 745 kits por valor de COP\$15.584.100 en 26 escuelitas de 15 municipios de Antioquia, los cuales esperamos superar con tu contribución.

Cada aporte, cada participación, cada gesto cuenta. No solo disfrutamos momentos de compañerismo y esparcimiento, sino que también dejamos una huella en el futuro de estos estudiantes, brindándoles herramientas para su educación y desarrollo.

Te invitamos a sumarte a esta iniciativa. Participa, aporta y forma parte del cambio, porque juntos con pequeños actos de solidaridad, podemos hacer una gran diferencia.

## Gestión del conocimiento, relacionamiento y protección de derechos: tu experiencia cuenta

En nuestra asociación creemos en compartir el conocimiento y la experiencia para apoyar a quienes lo necesiten.



**Cursos y capacitaciones:** nuestros facilitadores han estado brindando formación a EPM a profesionales, tecnólogos y técnicos de diversas áreas en temas claves:

- **Gestión de Proyectos:** impartido por nuestro afiliado Javier Ceballos.
- **Energía Distribuida y su impacto en el sector energético:** dictado por Darío Perdomo.

Si te interesa compartir tu conocimiento en futuras capacitaciones, ¡envíanos tu propuesta! Estamos ajustando nuestro portafolio y buscamos más expertos que quieran aportar su experiencia.

**Defensa de Derechos:** seguimos atentos a las reclamaciones sobre liquidaciones pensionales. Con el apoyo de nuestro grupo de abogados aliados, gestionamos reuniones y comunicados para proteger los derechos de nuestros asociados y demás pensionados.

Si tienes dudas o necesitas apoyo, estamos aquí para ayudarte.



## Certificado de Defunción

Un antiguo Director General de la Policía Judicial, tras más de 30 años de servicio, se jubiló y se trasladó a un elegante condominio privado. Siempre se consideró más importante que los demás, por lo que rara vez interactuaba con sus vecinos. Caminaba por el parque con aire de superioridad, sin saludar ni prestar atención a quienes lo rodeaban.

Un día, mientras descansaba en una banca, un anciano a su lado inició una conversación. Con el tiempo, se encontraron en varias ocasiones, pero el exdirector siempre hablaba solo de su pasado, de la relevancia de su cargo y de cómo nunca imaginó terminar en ese lugar. Él se veía diferente a los demás, convencido de que su trayectoria lo hacía especial.

Hasta que, un día, su oyente rompió el silencio y le dijo con calma:

*"Aquí todos somos iguales. Antes fui Secretario Privado del Presidente, y nadie lo sabe. A nuestro alrededor hay exgerentes, profesores, directores y altos funcionarios. Todos, sin importar el cargo que ocupamos, ahora compartimos la misma realidad. Es como las lámparas usadas: antes algunas brillaban más que otras, pero ahora todas están apagadas."*



El anciano continuó con una reflexión profunda: el sol naciente es admirado y celebrado, mientras que el sol poniente, aunque hermoso, ya no recibe la misma reverencia. Así sucede con el poder y los títulos: mientras están vigentes, generan reconocimiento, pero con el tiempo pierden su valor. Al final, el único documento que importa es **el certificado de defunción**.

Por eso, más que aferrarnos a lo que fuimos, debemos enfocarnos en lo que somos hoy. La vida en retiro no debe ser una etapa de nostalgia, sino de plenitud. Es el momento de disfrutar lo simple, de valorar la compañía de quienes nos rodean y de vivir con gratitud.

Cada día es una oportunidad para aportar, para aprender y para sonreír. No importa cuánto logramos en el pasado si no sabemos disfrutar el presente. Mantengámonos activos, compartamos con generosidad y dejemos huella a través de nuestras acciones.

Al final del camino, lo más valioso no serán los títulos, sino la calidad de los momentos vividos. Porque cuando el juego termina, el rey y el peón regresan a la misma caja.

PS: resumen y adaptación de autor desconocido.

